

## Profile 23

## 1997 広報の必要性を実感

大阪の短大で住居学を学び卒業後は、設計事務所で働きながら、夜間の専門学校でインテリアを勉強した。そもそも建築家を目指していたが、「どうしたら雑誌に自分たちが設計した家を紹介できるのだろう?」という疑問を抱く。当時、一般雑誌にも建築特集が組まれるようになり、建築家や設計事務所が注目されはじめたが、開西にいるマスメディアの人たちと知り合う機会も少ないので、次第に広報や宣伝の必要性を実感することに。

## 2000 上京、広報という職業を知る

東京に引越し、建築プロデュース会社へ就職。念願の短大で住居学を担当することに。毎日、出版社などのマスメディアに連絡をして「こういう住宅があるのを紹介してほしい、使ってほしい」と売り込み。建築にいろんなジャンルの人たちが興味を示していたこともあり、多くのマスメディア関係者と知り合いになる。2003年、デザイナーが岐阜ちゅうじんの技術を使って新しい照明器具をつくる「Lx.(ルクス)プロジェクト」に携わり、フリーランスの広報としての活動をスタート。

## 2005 アートの広報を初めて手がける

フリーランスという立場を生かし、東京に住みながら大阪にある「KPOキリンプラザ大阪」の広報を担当。ギンピールといふ「企業が文化支援をする」ということでも興味があったため、06年10月のスペース閉鎖まで、2年間仕事を行った。当時、五十嵐太郎、後藤繁雄のほか、このスペースをオーガナイズしていたのは、ヤバベンジや樺木野衣といった人たち。このとき初めて、平さんは、仕事をしてアートと関わり、このジャンルの広報活動にも目覚める。

## 2007 広報を超える、幅広い業務へ

津田直の真裏「滝」のプロデューションにも協力。書籍の広報は初めての経験だったが、新聞や雑誌の書評欄へのアプローチだけでなく、森岡書店(東京)、榎本(大阪)でのスライドショーによる展示イベントも手伝った。また、五十嵐太郎、後藤繁雄のほか、このスペースをオーガナイズしていたのは、ヤバベンジや樺木野衣といった人たち。このとき初めて、平さんは、仕事をしてアートと関わり、このジャンルの広報活動にも目覚めた。

## 2008 ピッグプロジェクトの広報担当に

大阪のホテルを使ったアートフェア「ART OSAKA」や「横浜トリエンナーレ2008」といった大手のアートイベントの広報を担当。トリエンナーレは開催の約2週前から開幕、とくにアートが専門ではない他のジャンルへの広報活動を積極的に展開。新聞の文化欄だけでなく生活欄での紹介も模索。また、観客動員に大きな影響を与えるテレビ番組へのアプローチが、ここ数年の課題という平さん。「横浜トリエンナーレ2008」は、NHK「英語でしゃべらナイ」でも取り上げられるなど、単に展覧会情報が伝えるだけではない番組に企画を提案し、放映された。

について説明しても、何をやつて

いるか理解してもらえないこともあ

る」「そうで、フリーランスによ

る広報代理の仕事は、日本のアーティ

スト界ではまだ馴染みが薄い。その

ため独立の際には、建築家などい

るいな人にヒアリングを行っ

た。また、仕事の中で自身のスキ

ルを磨いていった」という。

GEISAI#10の広報を担当する

ことになったとき、最初の打ち合

わせで主催者の村上隆さんに「君

はどうできるの?」と問われたこ

とがある。これまでGEISAIは

あらゆる広報活動を、独自に行つ

ており、それを超えるものを求め

られ、記事の切り口を提案すると

いつた企画力を学んだという。ま

た、同時期に「アートフェア東京」

のディレクター・辛美沙さんと会つ

たことが、この道で生きる決意を

固めた出来事となった。「美術の

プロにならないで、広報のプロにな

なってほしい」というアドバイス

をもらい、るべきことがはつき

り見えた」と語る。

編集者やライターの手元には、

毎日大量的な展覧会やイベント開催

の情報が届く。平さんは、「多く

の情報の中から、私が携わっている

展覧会を知つてもらうこと」に

と考へているのは、アーティスト

へのリサーチだ。「展覧会がはじ

まる前に、できるかぎりアーティ

ストにインタビューをし、作品に



平さんは取材したのは、2008年秋に開催された「青参道アートフェア」の期間中。広報の仕事に関するトークイベントにゲストとして平さんは出席。このフェアでは、街の様々な場所に作品が出現

# 平昌子さん

TAIRA MASAKO  
PRESS OFFICE

フリーランスで展覧会の「広報」を行う平さん。日本のアート界では、広報のプロフェッショナルは、まだまだ少なく、平さんも独学でこの道に入ったという。その試行錯誤の日々に迫る。

アートのプロではなく、  
展覧会広報のプロを目指して

伝えるために  
展覧会を開くときに、欠かせない活動のひとつが「広報」だ。平昌子さんは、企画内容やイベントの時期にあわせて、告知や宣伝を代行する仕事をフリーランスで行っている。



「Lx. (ルクス) プロジェクト」(2003)は、平さんがフリーランスで広報を行った初めての企画



「横浜トリエンナーレ 2008」のプレスキット。メディアに配布し、取材依頼を行うためのもの

「関西の設計事務所で働いていたとき、どうやつたらマスメディアにこんな家に住みませんか」という提案を記事にしてもらえたのだろうかと思つて」。10年ほど前、広報の必要性を感じたという

平さんは、2000年に上京し、建築プロデュースの事務所で広報の職に就きノウハウを取得。その後、フリーランスでアートや建築

に特化した広報を行うようになる。この仕事の中で、平さんが重要なと考えているのは、アーティストへのリサーチだ。「展覧会がはじまる前に、できるかぎりアーティストにインタビューをし、作品に

の情報を届く。平さんは、「多くの情報の中から、私が携わっている

展覧会を知つてもらうこと」にと考へているのは、アーティストへのリサーチだ。「展覧会がはじまる前に、できるかぎりアーティ

ストにインタビューをし、作品に

の情報を届く。そのため、マスメディアの人たちやアーティストとコミュニケーションを図る努力は怠らない。また、フリーランスだからこそ、ひとつ組織に留まることなく、自由に動き、多種多様な展覧会に関わることがができるのだという。

「アートや建築の広報なら平さんに頼もう」と言われたい。自身が手がける展覧会に一人でも多くの人に足を運んでもらうために、平さんは広報のプロとしてつねに切磋琢磨する日々を送っている。

ここでお読み  
ください

初めての  
アートの仕事

アートの仕事へ

アートの仕事へ

77